

Communiqué de presse du Conseil administratif

Aux représentant-e-s des médias

18 octobre 2023

Proposition d'ouverture de trois crédits en lien avec l'implantation du Tram des Nations

Le Conseil administratif va proposer au Conseil municipal l'ouverture de trois crédits pour un montant total brut de 47'654'000 francs, dont à déduire des recettes totales pour 10'042'500 francs, soit un montant total net de 37'611'500 francs pour l'implantation d'une ligne de transport en commun « Tram des Nations » et l'aménagement nécessaire des espaces publics route de Ferney, pour poursuivre la mise en séparatif du réseau d'assainissement et pour permettre le transfert des surfaces nécessaires à la réalisation de l'ensemble du projet au domaine public.

Axe structurant

Le projet du tram des Nations s'étend sur 5,5 km de ligne et est scindé en deux tronçons : le premier entre la place des Nations et le P+R Grand-Saconnex et le second jusqu'à Ferney-Voltaire. Il concerne le territoire de trois communes : la Ville de Genève, la Ville du Grand-Saconnex ainsi que Ferney-Voltaire. Le tracé de la future ligne de tram est l'occasion de changer de paradigme sur cet axe structurant en modifiant la fonction routière sur une partie de la route de Ferney. Il permettra la mise en place d'un moyen de transport performant, accompagnera la transition vers une ville plus durable et valorisera un patrimoine bâti, naturel et existant, en renforçant notamment la trame verte du Grand-Genève qui relie les parcs entre eux.

Nouveaux espaces publics de qualité

Sur le territoire de la Ville de Genève, le tracé représente 1,1 km de ligne entre la place des Nations et la route des Morillons, et concerne cinq quartiers : Jardins des Nations, Sous-Bois, Colombettes, Budé et Morillons. Le projet d'aménagement propose de mettre en place une structure paysagère qui, d'une part, accompagne le projet de transport mais offre aussi un cadre de vie de qualité pour les projets urbains adjacents.

Cette trame paysagère viendra compléter un système écologique existant et pourra répondre aux enjeux environnementaux et climatiques. La préservation de la voute arborée et de ses grands murs de pierres, ainsi que la création d'une passerelle piétonne à hauteur de la Cité Internationale pour permettre une meilleure perméabilité inter-quartiers, représentent des enjeux fort du projet.

Par ailleurs, en parallèle des voies du tram, une piste cyclable bidirectionnelle sera créée, et les cheminements piétons seront maintenus tout au long du tram.

Réhabilitation du réseau d'assainissement des eaux de la route de Ferney

Le projet d'assainissement des eaux vise à poursuivre et à achever les efforts engagés par la Ville de Genève en matière de protection de l'environnement, en développant la mise en séparatif du réseau d'assainissement. Ce projet permettra de passer ce secteur de 32.3 ha en régime séparatif, intégrant notamment une surface d'environ 8 ha sur la Ville du Grand-Saconnex en partie amont du réseau existant d'eaux mélangées.

Un nouveau maillage transfrontalier

Le déploiement du tram des Nations permettra d'offrir à la population un moyen de transport collectif de grande capacité et d'assurer des modes de déplacement doux le long de la route de Ferney, et à terme, de relier la France pour constituer un véritable maillage transfrontalier de déplacement.

Contact : Département de l'aménagement, des constructions et de la mobilité

Mme Frédérique Perler, conseillère administrative, par l'intermédiaire de M. Marc Moulin, collaborateur personnel : 022 418 20 17 / 076 210 48 16 – marc.moulin@ville-ge.ch

Aide aux victimes des tremblements de terre en Afghanistan

Les récents séismes qui ont frappé la province d'Hérat dans le nord-ouest de l'Afghanistan ont fait plus de 2'400 victimes. La majorité des blessé-e-s, soigné-e-s à l'hôpital régional d'Hérat, sont des femmes et des enfants qui se trouvaient à l'intérieur des habitations au moment des secousses. Cette région, qui compte 1,9 million d'habitant-e-s, est également touchée par la sécheresse depuis des années, paralysant de nombreuses communautés agricoles déjà en proie à des difficultés. De surcroît, depuis le retour au pouvoir des Taliban, en 2021, et le retrait de l'aide internationale qui a suivi, une sévère crise humanitaire sévit dans le pays.

Sensible à la détresse de ces populations totalement démunies et traumatisées, le Conseil administratif a décidé d'octroyer un soutien financier de CHF 20'000 à Afghanistan's Women Rights Association (AWRA), qui mène en Afghanistan depuis 2014 des projets centrés sur la défense des droits des femmes et des enfants.

Le soutien de la Ville de Genève permettra de mettre à disposition de la population des tentes et de distribuer des couvertures, des vêtements et des repas chauds. Le montant sera prélevé sur les lignes budgétaire du « Fonds d'aide humanitaire pour les collectivités publiques victimes de catastrophes naturelles ou de conflits armés ».

Contact : Service des relations extérieures et de la communication

M. Yannick Richter, chargé de l'information du Conseil administratif :
022 418 29 11 / 076 338 43 69 – yannick.richter@ville-ge.ch

Soutien à Mme Mahdie Alinejad dans ses démarches pour obtenir l'asile en Suisse

Le Conseil administratif a reçu ce jour Madame Mahdie Alinejad, qui se bat contre son renvoi forcé en Iran, où des menaces concernant son intégrité sont plus qu'avérées au vu de ses prises de position politiques en faveur du droit des femmes.

Mahdie Alinejad vit depuis quatre ans à Genève, autant de temps passé dans le processus pour obtenir l'asile dans notre pays. Sportive, autonome financièrement, engagée dans la vie citoyenne et politique à travers son combat pour les droits des femmes, cette jeune Iranienne de 28 ans encourrait des risques vitaux si elle devait être renvoyée dans son pays d'origine.

Après cinq décisions négatives, c'est au tour du Tribunal administratif fédéral, dernière instance à pouvoir lui délivrer un permis de séjour, d'être saisi. En effet, en dépit de l'attitude extrêmement brutale avec laquelle le régime des mollahs endigue le mouvement de révolte des femmes iraniennes et de tout un peuple, le Secrétariat d'Etat aux Migrations (SEM) continue de considérer les renvois vers l'Iran comme raisonnables, ne qualifiant pas les récentes évolutions de violence généralisée (OSAR, 2022).

Pourtant, le rapporteur spécial de l'ONU sur l'Iran Javid Rehman dénonce, dans son rapport de février dernier, l'utilisation systématique de la violence par les autorités iraniennes contre les manifestant-e-s, et les femmes notamment, mais aussi les minorités ethniques, les personnes coupables de crime d'apostasie, celles réfugiées ou migrantes, ou encore LGBTIQ+¹.

L'Exécutif de la Ville de Genève, après avoir écouté Mahdie Alinejad, va saisir les autorités cantonales et fédérales pour tenter d'infléchir la position du SEM, de la même manière qu'il l'a fait dans le cas de Mme Malalai H., réfugiée afghane, et de l'Appel lancé au Conseil fédéral pour la délivrance de visas humanitaires.

Contact :

M. Alfonso Gomez, Maire, par l'intermédiaire de M. Yannick Richter, chargé de l'information du Conseil administratif : 022 418 29 11 / 076 338 43 69 – yannick.richter@ville-ge.ch

¹ Revue « Vivre Ensemble » no194, octobre 2023, association spécialisée dans l'information sur l'asile - https://asile.ch/ve_numero/ve-194-octobre-2023/